

» PRESSE NATIONALE

Politique ↻



INVESTITURE DU NOUVEAU PRÉSIDENT DU NIGERIA : ALASSANE OUATTARA SALUE LA VITALITÉ DE LA DÉMOCRATIE NIGÉRIANE

Bola Ahmed Tinubu a été investi, hier lundi 29 mai 2023, à la tête du Nigeria, le pays le plus peuplé d'Afrique. Il succède à Muhammadu Buhari qui a fait deux mandats avant de céder le fauteuil. Invité à cette cérémonie d'investiture, le Chef de l'État, Alassane Ouattara, a salué la vitalité de la démocratie au Nigéria. Le nouveau Président a indiqué que la question sécuritaire et la lutte contre la pauvreté font partie de ses priorités.



HOMMAGE D'ABOBO-AKEIKOI AU CHEF DE L'ÉTAT/ PATRICK ACHI : « OUATTARA A RENDU À NOUVEAU LES IVOIRIENS PATRIOTES ET FIER »

Samedi 27 mai 2023, lors de la cérémonie d'hommage au Chef de l'État qui marquait, par la même occasion, son grand retour sur les terres de ses parents, le Premier Ministre, Patrick Achi, a eu beaucoup de frissons. Mieux, il s'est fait le porte-parole pour exprimer toute la reconnaissance du peuple Akyé au Chef de l'État. « Disons merci au Président Alassane Ouattara jusqu'au bout », a-t-il indiqué. Au-delà de la confiance placée en lui et de la reconnaissance du peuple Akyé pour sa nomination à la tête de la Primature, il a également encensé le Chef de l'État pour sa clairvoyance et le travail remarquable qui ont impacté la vie des Ivoiriens. « Il nous a rendus à nouveau patriotes et fiers de notre pays » a-t-il ajouté.



REPRISE DES VOLS ABIDJAN-NEW YORK, HIER : AMADOU KONÉ, L'AMBASSADEUR DES ÉTATS-UNIS ET LA COMPAGNIE ÉGRÈNENT LES RETOMBÉES

Le ministre des Transports, Amadou Koné, a lancé la reprise du vol direct Abidjan-New York, suspendu en 2019, à la faveur de la Covid-19. C'était, le lundi 29 mai 2023, à l'aéroport Félix-Houphouët Boigny d'Abidjan-Port-Bouët. À cette occasion, le directeur exécutif chargé des affaires commerciales d'Ethiopian Airlines, Lemma Yadega, a indiqué que ce vol fait gagner 14 heures de temps. "Il faut 26 heures pour Abidjan-New York via l'Europe. Le vol direct, c'est 12 heures de temps. Cela fait 43 ans que nous sommes à Abidjan. Pour le moment, nous ferons quatre vols par semaine...". Quant au ministre Amadou Koné, il a noté que le défi principal que le Président Alassane Ouattara lui a fixé, à sa nomination en 2017, était de faire en sorte que la Côte d'Ivoire soit en relation avec tous les pays.

Economie ↻

CLASSIFICATION ET IMMATRICULATION DES ROUTES : LES SÉNATEURS ADOPTENT LE PROJET DE LOI

Les sénateurs, membres de la Commission des affaires économiques et financières (Caef), ont, à l'unanimité, adopté, vendredi dernier, à Yamoussoukro, le projet de loi portant classification et immatriculation des routes. Présenté par le ministre de l'Équipement et de l'Entretien routier, Amedé Kouakou, ledit projet va faciliter le suivi et l'entretien des routes. Selon le ministre, l'entretien d'une route nationale est du ressort de l'État alors que celui d'une route départementale est du ressort des conseils régionaux.

MARCHÉ DU TRAVAIL : 1,31 MILLION D'EMPLOIS FORMELS RECENSÉS À FIN 2022 EN CÔTE D'IVOIRE

En Côte d'Ivoire, les chiffres officiels indiquent qu'à la fin de l'année 2022, l'effectif des salariés travaillant dans le secteur formel s'est élevé à 1 308 902, enregistrant une augmentation nette de 81 730 emplois formels par rapport à l'année précédente. Cette dynamique positive de création d'emplois est principalement observée dans le secteur privé, qui a concentré 70% de la croissance de l'effectif des salariés du secteur moderne, soit une augmentation de 57 206 postes. En revanche, le secteur public a contribué à hauteur de 30% à cette croissance, avec une augmentation de 24 524 emplois. (Source : Sika Finance)

AMÉLIORATION DES CONDITIONS DE VIE DES PRODUCTEURS : LE CONSEIL DU CAFÉ-CACAO VALIDE LE GUIDE POUR UN CACAO DURABLE

Le Conseil du café-cacao (Ccc) et ses partenaires ont validé, lors de l'atelier qui s'est tenu, les 24 et 25 mai 2023, à Abidjan-Plateau, le guide d'opérationnalité de la norme africaine pour le cacao durable. Cette validation est d'autant plus importante qu'elle permet à la fois à la filière cacao de respecter les normes environnementales mais aussi d'améliorer les conditions de vie des producteurs, en rendant leurs produits plus compétitifs. Selon les informations reçues de la Direction de la Communication du Ccc, cette validation entre dans la stratégie commune de la Côte d'Ivoire et du Ghana, mise en œuvre par le Ccc et le Ghana cocoa board, pour la commercialisation du cacao.

INTERRUPTION DE LA FOURNITURE D'EAU À YOPOUGON/ LE MINISTRE BOUAKÉ FOFANA : « LES ÉQUIPES SONT À PIED D'ŒUVRE POUR RÉPARER L'INCIDENT LE PLUS RAPIDEMENT POSSIBLE »

La fourniture d'eau potable dans plusieurs quartiers de la commune de Yopougon est perturbée depuis plusieurs jours. En cause, un incident survenu sur une importante canalisation de la Société de distribution d'eau de Côte d'Ivoire (SODECI). Ce problème technique majeur causé par les récentes intempéries mobilise des équipes de la SODECI, en vue d'un rétablissement rapide de la distribution en eau potable. Afin de constater l'avancée des travaux de réparation, le ministre de l'Hydraulique, de l'Assainissement et de la Salubrité, Bouaké Fofana, a visité les équipes sur le terrain ce lundi 29 mai 2023. Accompagné de la ministre de la Solidarité, Myss Belmonde Dogo, il a rassuré que toutes les mesures sont prises pour réparer l'incident le plus vite possible. « Les équipes sont à pied d'œuvre », a souligné Bouaké Fofana.

POUR FAIRE FACE À LA GRANDE SAISON PLUVIEUSE : BOUAKÉ FOFANA VISITE LES ZONES À RISQUE

Le ministre de l'Hydraulique, de l'Assainissement et de la Salubrité, Bouaké Fofana, a entrepris, lundi 29 mai 2023, une visite de terrain. Ce périple lui a permis de visiter les zones à risque situées dans les

communes de Bingerville, Cocody, Abobo, Adjamé et Yopougon. Donnant les motivations de cette visite de terrain, le ministre a laissé entendre que c'est la suite logique de l'opération de pré-saison lancée il y a de cela quelques mois. Il était donc de son devoir de faire le constat mais aussi de constater de visu ce qui se fait sur le terrain avec la grande saison des pluies qui est, depuis quelque temps, aux portes de la Côte d'Ivoire. En tout cas, Bouaké Fofana ne veut rien laisser au hasard. Car, l'objectif "zéro mort par inondation et éboulement" lui tient énormément à cœur.

Culture ↻



JOURNÉE MONDIALE DES LOISIRS 2023/ SIANDOU FOFANA (MINISTRE DU TOURISME) : "LES LOISIRS FONT PARTIE DES DOMAINES QUI VONT PORTER L'ÉCONOMIE DE DEMAIN"

Il y avait fête, le 27 mai dernier, au Jardin botanique de Bingerville ! La raison, le Ministère du Tourisme, par le truchement de sa Direction générale des Loisirs, y célébrait l'édition 2023 de la Journée mondiale des Loisirs. La cérémonie a mis en lumière le thème central de l'événement : "Les loisirs, facteur d'insertion et d'épanouissement pour la jeunesse". Selon le ministre, « l'écosystème ludique et du divertissement est l'un des secteurs les plus dynamiques de l'économie moderne. Mieux, il constitue l'un des leviers de l'attractivité d'une destination touristique ». C'est donc en cela qu'il a engagé autorités et populations. « Les loisirs font partie des domaines qui portent et porteront l'économie de demain. Faisons ensemble que nos jeux traditionnels soient le levain de la modernisation de l'économie nouvelle », a exhorté Siandou Fofana.

Sport ↻



CAN 2023/ VISITE DU STADE ET DE LA CITÉ CAN DE SAN PEDRO : LE MINISTRE DANHO SATISFAIT DE LA QUALITÉ DES TRAVAUX

Samedi 27 mai 2023, le ministre des Sports ivoirien était dans la cité portuaire pour s'imprégner de l'état d'achèvement des travaux du stade Laurent Pokou, d'une capacité de 20 000 places, des terrains d'entraînement ainsi que de la cité CAN. Il a également visité les espaces sportifs et d'accueil, les locaux et les équipements techniques. Le ministre s'est assuré de l'effectivité du taux d'avancement jugé très bon. À la fin de sa visite, Paulin Claude Danho a exprimé sa satisfaction au vu du niveau, de l'envergure et la qualité du travail réalisé. Le stade, d'une superficie de 22 409 m², est bâti à 200 m du corridor à l'entrée sud-est de la ville.



VU SUR LE NET

Economie ↻



SÉCURITÉ EN MER/ LA CÔTE D'IVOIRE RÉCEPTIONNE DEUX VEDETTES EN ATTENDANT SON 2E PATROUILLEUR OPV 45

La Côte d'Ivoire vient de réceptionner deux vedettes achetées au groupe français Raidco Marine. Selon les informations du canard parisien Africa Intelligence, ces deux embarcations de 15m ont été acquises par la marine ivoirienne par l'intermédiaire du groupe israélien AD con Ltd. La mise en service de ces deux embarcations permet à la Côte d'Ivoire de renforcer la lutte contre la pêche illégale dans ses eaux territoriales dans l'océan atlantique. Selon nos informations, le pays du Président Alassane Ouattara attend la livraison d'un second patrouilleur de type OPV 45 acheté au groupe Israël Shipyards. Le premier navire de ce type avait été livré début mars à la base maritime d'Abidjan.



LUTTE CONTRE LE TABAGISME : LE GOUVERNEMENT EST À PIED D'ŒUVRE POUR FREINER L'« ÉPIDÉMIE » TABAGIQUE

La Journée mondiale sans tabac sera célébrée le 31 mai. Une occasion pour le Gouvernement ivoirien de faire le point de la lutte et de passer en revue les solutions mises en œuvre pour inverser la courbe de la consommation du tabac, une « épidémie » silencieuse. La Côte d'Ivoire enregistre 5 000 décès annuels dus à la consommation du tabac et des produits dérivés. La prise en charge des patients tabagiques coûte à l'État près de 28 milliards de FCFA par an. « On pense que les cancers liés au tabac sont ceux du poumon ou de la gorge. Malheureusement, le tabac est un facteur favorisant les cancers de la vessie, du pancréas, du sein, du col de l'utérus. Le nombre de cancers associés au tabac ne fait que progresser et ça reste un véritable fléau », déplore la directrice du Centre national d'oncologie médicale et de radiothérapie Alassane Ouattara du CHU de Cocody, Pr Judith Didi-Kouko Coulibaly. (Source : CICG)



CHR D'ABOISSO : UNE INFRASTRUCTURE CONÇUE POUR OFFRIR AUX POPULATIONS DES SOINS DE QUALITÉ

Officiellement ouvert le 21 octobre 2021 par le Premier Ministre Patrick Achi, le nouveau centre hospitalier régional (CHR) d'Aboisso est une infrastructure conçue pour offrir aux populations un système sanitaire robuste, accessible et des soins de qualité. Bâti sur un espace de 10 hectares, dont trois en réserve, cet édifice ultra moderne, de haute portée sociale, est doté d'une capacité d'accueil de 198 lits, dont 150 lits d'hospitalisation. « Depuis sa mise en service, cette infrastructure contribue au renforcement de l'offre de soins et à l'amélioration des conditions de prise en charge des patients », indique Nathan Kablan, enseignant. (Source : CICG)



SOUVERAINETÉ NUMÉRIQUE : LE GOUVERNEMENT RÉAFFIRME SON ENGAGEMENT À UNE RÉELLE DYNAMIQUE DE TRANSFORMATION NUMÉRIQUE

Le directeur général de l'Économie numérique et de la Digitalisation, Georges M'bra, a réaffirmé l'engagement du Gouvernement ivoirien à une réelle dynamique de transformation numérique. Il s'exprimait à l'ouverture de la 15^{ème} édition du Forum Ouest africain sur la gouvernance de l'internet, du 25 au 26 mai 2023 à Abidjan. Selon le représentant du ministre, cet engagement est perceptible, à travers les différentes stratégies adoptées en 2021 notamment, la stratégie nationale de développement du numérique 2021 - 2025, la stratégie nationale de l'innovation 2021-2025 et la stratégie nationale de cybersécurité 2021 - 2025, qui visent à créer une synergie autour du numérique et à coordonner les différentes initiatives en la matière. (Source : CICG)



FINANCEMENT DE L'ENTREPRENEURIAT DES JEUNES DANS LE CADRE DU PA-PSGOUV : LE MÉCANISME FINANCIER ET LE CADRAGE DE L'ÉLABORATION DU MANUEL DE PROCÉDURES DÉFINIS

Dans le cadre du Projet d'Appui au Programme social du Gouvernement (PA-PS Gouv) de la Banque africaine de Développement (BAD), un atelier qui a réuni, du 24 au 26 mai à Abidjan-Cocody, une quarantaine de participants, a permis de définir le mécanisme financier et le cadrage de l'élaboration du manuel de procédures de financement de l'entrepreneuriat des jeunes. Au terme de cet atelier, Mamadou Congo, chef de l'USEP Emploi jeunes et entrepreneuriat au PA-Psgouv, a indiqué que « ce processus va aboutir à l'élaboration d'un manuel de procédure » qui va servir de cadre de référence, d'apprentissage et de partage d'expériences entre les différents acteurs impliqués. (Source : CICG)



LE SÉNAT RÉVISE 10 ARTICLES DU CODE MINIER

Le Sénat de Côte d'Ivoire a révisé en commission, vendredi 26 mai 2023, à Yamoussoukro, 10 articles du Code minier sur présentation du ministre des Mines, du Pétrole et de l'Énergie, Mamadou Sangafowa Coulibaly. La Commission des affaires économiques et financières (CAEF) a examiné ces textes et procédé à un vote à l'unanimité. Selon le ministre, la loi portant Code minier en moins d'une dizaine d'années a fait preuve de sa pertinence pour adresser toutes les problématiques liées aux activités minières en Côte d'Ivoire. Cependant, certains réajustements se sont avérés nécessaires compte tenu notamment de « l'évolution de certaines pratiques néfastes auxquelles doit faire face le secteur ».



Restez connectés à l'actualité du gouvernement
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 51 14 38 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.

UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE



www.gouv.ci



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale